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Oberbürgermeisterin 
Sibylle Keupen 
Rathaus/Markt 
52058 Aachen 

Aachen, 06.03.2024 

Ratsantrag 

Erstellung eines Konzepts zur energetischen Sanierung der Haarbachtalhalle 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

die Fraktionen von Grünen und SPD beantragen, im Rat der Stadt Aachen folgenden Beschluss zu 
fassen: 

Die Stadtverwaltung Aachen wird beauftragt, ein umfassendes Konzept zur energetischen Sanierung 
der Haarbachtalhalle in Aachen-Haaren zu erstellen. Die Sanierung soll darauf abzielen, die Energieef-
fizienz der Halle zu verbessern, den ökologischen Fußabdruck zu reduzieren und langfristig die Be-
triebskosten zu senken. 

Begründung 

Die Haarbachtalhalle ist eine bedeutende Einrichtung für die Bürgerinnen und Bürger von Aachen-
Haaren und Umgebung. Sie wird für vielfältige sportliche, kulturelle und gesellschaftliche Veranstal-
tungen genutzt und ist somit ein wichtiger Bestandteil des kommunalen Lebens. Jedoch ist bekannt, 
dass die energetische Effizienz der Halle verbessert werden kann, um den Energieverbrauch zu sen-
ken und die Umweltbelastung zu verringern. 

Die Erstellung eines Konzepts zur energetischen Sanierung der Haarbachtalhalle bietet mehrere Vor-
teile: 

Energieeinsparungen: Durch die Sanierung können der Energieverbrauch und die Betriebskosten der 
Halle deutlich gesenkt werden. Dies ist nicht nur ökologisch sinnvoll, sondern trägt auch langfristig 
zur finanziellen Entlastung der Stadt bei. 

Umweltschutz: Eine energetische Sanierung trägt dazu bei, den CO2-Ausstoß der Halle zu reduzieren 
und somit einen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten. Dies ist ein wichtiger Schritt im Rahmen der 
kommunalen Bemühungen zur Bekämpfung des Klimawandels. 
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Modernisierung und Werterhalt: Eine energetische Sanierung verbessert nicht nur die Energieeffizi-
enz, sondern kann auch dazu beitragen, die Haarbachtalhalle insgesamt zu modernisieren und ihren 
Wert als gemeindliche Einrichtung zu erhalten oder sogar zu steigern. 

Angesichts dieser Vorteile und der Bedeutung der Haarbachtalhalle für die lokale Gemeinschaft ist es 
angebracht, ein detailliertes Konzept zur energetischen Sanierung zu erstellen. 

Mit freundlichen Grüßen 

Julia Brinner 

Fraktionssprecherin GRÜNE 

Michael Servos 

Fraktionsvorsitzender SPD 


